

Échanges

L'Institut a poursuivi son programme d'échanges avec l'Institut d'études canado-américaines de Moscou. Stephen Page de l'Université Queen's, Edward McWhinney, de la Colombie-Britannique, Robert Boardman, de l'Université Dalhousie, et Michael Bryans, de l'ICPSI, ont visité l'Union soviétique durant l'année. Nous avons accueilli Olga Shapyrina, Sergei Molotchkov et Arkady Cherkasov. Chacun d'eux a passé environ quatre semaines au Canada en tant qu'invité de l'Institut; ils ont entrepris des projets de recherche, interviewé des Canadiens et Canadiennes, et présenté des colloques sur leurs domaines de spécialisation.

Sondage d'opinion publique

Depuis quatre ans, l'Institut prépare et confie à contrat un sondage d'opinion publique canadienne dans le domaine de la paix et de la sécurité internationales et analyse et publie ensuite les résultats de cette enquête. Cette année, le sondage a été réalisé par des employés de l'Institut, Don Munton de l'Université de la Colombie-Britannique et le Groupe de recherche Longwoods. Les résultats ont été diffusés en décembre 1990, et M. Munton a écrit un article pour le numéro de printemps 1991 de *Paix et Sécurité* dans lequel il analyse l'évolution des concepts canadiens de la paix et de la sécurité internationales.

Les relations avec les médias

Comme la plupart des citoyens et citoyennes suivent l'actualité internationale et se forment une opinion à cet égard principalement par l'entremise des médias, le maintien de liens de travail professionnels avec les journalistes continue de faire partie intégrante du rôle de l'Institut, dans le cadre de ses efforts visant à promouvoir la connaissance et la compréhension des questions relatives à la paix et à la sécurité. Surtout cette année, qui vit la guerre du golfe Persique, il était très important d'offrir des analyses objectives et rationnelles,

ainsi qu'une description du contexte dans lequel le conflit s'est déroulé. Bernard Wood a donné quelque 150 exposés. Les autres membres de l'ICPSI, dont Mark Heller, coordonnateur de la recherche qui est venu enrichir l'équipe en janvier, en ont donné près de 100. Par ailleurs, l'Institut a reçu de nombreuses demandes d'information qui ont été renvoyées à d'autres sources. M. Wood a rendu visite à des conseils de rédaction dans sept provinces et lui-même et d'autres membres de l'Institut ont rédigé des articles pour différents journaux.

L'Institut a organisé des séances d'information pour les journalistes sur l'Afrique du Sud en juin et sur le Sommet de la CSCE à Paris en novembre et, en janvier, nous avons tenu trois séances d'information, qui avaient lieu chaque fois un vendredi après-midi, sur la situation dans le Golfe. De plus, des journalistes ont été invités à presque tous les colloques donnés à l'Institut.

Reconnaissant que de nombreux Canadiens obtiennent, en grande partie, leur information des actualités télévisées et des programmes sur les questions d'actualité, l'Institut a consacré beaucoup de temps à la conception d'une émission télévisée qui, d'après nous, a de fortes chances d'être extrêmement bien accueillie par le public et qui lui communiquera de l'information solide. Nous avons consulté un certain nombre de personnes et avons mis au point une version canadienne des programmes présentant des scénarios hypothétiques que l'on peut voir à l'écran dans certains autres pays. En janvier 1991, nous avons produit deux programmes d'essai, qui ont été montrés à des diffuseurs qui seraient éventuellement intéressés. Leur réaction est encourageante, et nous espérons pouvoir en produire l'année prochaine en vue de leur diffusion.

La Directrice des programmes publics,

NANCY GORDON

«La présente est
pour vous faire part de
mon grand intérêt
pour la revue
Paix et Sécurité.
J'aime énormément vos
articles d'analyse et
d'information. J'apprends
beaucoup sur les
événements politiques de
la scène mondiale.»

CHANTAL MERCIER
Whitehorse, Yukon